



Después de 10 años de haber sido desarmadas

Se inaugurarán Casas Patrimoniales en Del Salvador

Pág 3

Alumnos de la Escuela Naval realizan difusión en Puerto Varas

Pág 4

Organizado por la Biblioteca del Congreso con colaboración de la USS Invitan a participar a establecimientos educacionales de Puerto Varas en 10^ª versión del Torneo "Delibera"

Pág 5

Municipalidad de Puerto Octay e Inacap realizan Encuesta de Caracterización tras convenio colaborativo

Pág 9

Carta al Director

Desafíos de Chile en el Parkinson

Señora Directora:

En el Día Internacional del Parkinson cuán relevante es hacer una revisión de la realidad de esta enfermedad en Chile para tomar conciencia de ella. Hoy, sabemos, no existe una cura para el Parkinson, que es la segunda enfermedad neurodegenerativa más común en el mundo después del Alzheimer. A través de la ciencia, se han efectuado diversas investigaciones en medicina y farmacología para frenar su avance. Ha habido logros concretos y muy significativos, pero, hasta ahora, no una cura definitiva.

En ese marco, y de la propia experiencia que, como Centro de Parkinson, CENPAR, hemos obtenido, la implementación de un modelo de tratamiento integral e interdisciplinario que integre la rehabilitación como eje central para mejorar la calidad de vida de los pacientes, complementando así el manejo médico neurológico, e incluyendo como parte clave el apoyo al entorno familiar de los pacientes, es tremendamente relevante en el tratamiento de las personas con Parkinson. En Chile se estima hay más de 40.000 personas con la enfermedad de Parkinson y hay un problema serio de diagnóstico. Éste es un dato que nos debe ocupar, ya que sabemos que Chile

está envejeciendo y, por consecuencia, el Parkinson estará cada vez más presente. Actualmente, las personas con Parkinson cuentan con el apoyo del Estado mediante el GES, a través de prestaciones médicas y apoyo farmacológico. Sin embargo, sabemos que aún hay camino por recorrer, ya que en el sector público no existe masivamente el equipamiento y especialistas en la enfermedad. En ese contexto, favorecer vías de colaboración público-privadas para buscar mejores formas de tratamiento y robustecer la canasta actual a la que pueden acceder las personas con Parkinson en nuestro país, nos parece fundamental.

Esta es una enfermedad que muchas veces se vive en soledad y aislamiento, y donde no siempre hay información. Nuestra tarea también tiene que ver con esto: dar la visibilidad necesaria a esta enfermedad para tomar conciencia de ella.



Marisol Said
Directora Ejecutiva de CENPAR
(Centro de Parkinson)

Aumentan procedimientos quirúrgicos en Chile:

Cirugías Plásticas en menores de edad aumentaron cerca de un 20% entre el 2016 hasta el 2017

Las operaciones pueden cambiar la vida de muchos jóvenes que sufren del acoso de sus compañeros por alguna característica física. En Chile hubo un crecimiento de 180 cirugías plásticas realizadas entre el 2016 hasta el 2017. La otoplastia y la rinoplastia son algunas de las cirugías a las que más se sometieron los menores en Chile.

Más de 170 mil jóvenes con menos de 18 años se realizaron un procedimiento estético en 2016 en el mundo, según datos de la Sociedad Internacional de Cirugía Plástica Estética (ISAPS). Chile también se suma a esta tendencia, según datos de la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica, durante el 2016 se realizaron 720 cirugías plásticas a menores de edad mientras que en el 2017 fueron un poco más de 900 siendo las rinoplastias (modelación de la nariz) y otoplastias (cambio de porte de las orejas) los tratamientos más recurrentes.

En los colegios, los niños suelen enfrentar el bullying de sus compañeros por ser más bajos, ocupar lentes, tener orejas prominentes o una nariz grande. Por eso, algunos recurren a la consulta de un cirujano en busca de una solución.

“Esta generación se atreve cada vez más con el bisturí y esto no tiene nada de malo. Al contrario, querer pasar



por pabellón cuando algo nos acompleja enormemente y está afectando nuestra vida es una decisión valorable”, dice el Dr. Pedro Vidal G-H, Cirujano Plástico de Clínica La Parva.

Los expertos de Clínica La Parva aconsejan que los menores eviten los tratamientos invasivos, porque el cuerpo aún no se ha desarrollado en un 100%, pero aseguran que, “con la evaluación correspondiente y la autorización de sus padres, la cirugía plástica es

una buena opción”.

El doctor Vidal además recomienda que siempre consulten a un cirujano plástico certificado, para que los resultados sean óptimos, se ahorren complicaciones y queden satisfechos con el procedimiento.

Para más información sobre las especialidades, tratamientos y equipo médico, visita la página www.clinicalaparva.cl o www.cirurgiaplastica.cl.

El lector opina

info@elheraldoaustral.cl

Estimados lectores: Toda carta debe traer los nombres y apellidos completos del remitente, copia legible de la cédula y su número, dirección domiciliaria, teléfono convencional y celular.

El Heraldo Austral
...nuestro diario, nuestro patrimonio
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora
Lucía Bravo B.
Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.
Editora
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.
Colaborador
David Leal
Diseño y Diagramación
Edward Schaefer I.
www.EdwardSchaefer.cl
Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza
Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.elheraldoaustral.cl
Dirección
Itata 1130 - Puerto Varas
X Región Chile

Después de 10 años de haber sido desarmadas

Se inaugurarán Casas Patrimoniales en Del Salvador

En cada una de ellas está proyectado un restaurant, locales comerciales y oficinas en el segundo piso.

En el 2008, luego de la autorización del Consejo de Monumentos Nacionales, la empresa Santa Inés comenzó con el desarme de tres casas patrimoniales en calle Del Salvador, mientras se construía un proyecto de tres edificios, para luego volver a rearmarlas y reconstruirlas en el mismo lugar. Para el desarme, fue contratada la arquitecta experta en patrimonio Heike Höpner y Jacinta Maluenda, quienes clasificaron cada una de las piezas antes de guardarlas en contenedores para ser utilizadas en la reconstrucción de las casas.

Sin embargo, a poco andar, la zona se vio afectada por la crisis económica del salmón, y Santa Inés decidió postergar el proyecto. Pasaron varios años hasta que Patagonland comprara a Santa Inés (2015) el proyecto completo - con la obligación de reconstruir las casas patrimoniales incluida - , y retomara el proyecto el cual verá su escena final mañana jueves cuando sean reinauguradas.

La encargada del desarme y rearme de estas casas patrimoniales fue la arquitecta Heike Höpner, con quien conversamos para conocer lo que para ella ha significado ver este proyecto, finalmente, concluido: "Participé en el desarme hace 10 años con la ilusión siempre de que esto se iba a reconstruir, y yo sentía que era una deuda personal y una deuda de comunidad que se había prometido volver a reconstruir y , por razones que no se podían manejar, esto se dilató más de lo esperado y, cuando nos invitaron a participar de la reconstrucción, lo tomamos con mucho cariño y también con harta responsabilidad porque entendíamos que era un proyecto polémico, pero también sentíamos que estaban dadas las condiciones para hacer un bonito proyecto, un

proyecto serio. Así que estamos contentos que se haya cerrado el ciclo de manera tan gratificante. Se hizo de alto nivel el proyecto, de alta calidad, no se ahorró, se ocuparon maderas nativas en todas las estructuras, se reutilizaron montón de elementos, los que se podían reutilizar después de 10 años de almacenaje, y además respeta criterios que a nosotros nos parecen importantes que es darle nueva vigencia a los inmuebles ya que no podemos pretender que no se modifiquen, entonces teníamos que darle nuevos usos, darle nuevos aires, ya que el patrimonio tiene que reinventarse".

"El desarme lo hicimos Jacinta Maluenda y yo, y Jacinta, además, participó en la parte de paisajismo del proyecto, entonces de alguna manera, ella también cerró el ciclo participando en el proyecto nuevo. Patagonland fue súper abierto, nos entregaron el proyecto, nos dejaron trabajar y siempre estuvieron muy preocupados de la opinión del Consejo de Monumentos, muy preocupados de que se hiciera todo respetando lo que el Consejo había aprobado, en ese sentido me pareció un actor bastante ejemplar y ojalá que otras Inmobiliarias en el futuro se sintieran invitadas por esta iniciativa a combinar nuevos inmuebles con el reciclaje, con lo antiguo, el tema del diálogo entre lo antiguo y lo nuevo es súper importante y tenemos que empezar a entenderlo como algo súper factible, sobre todo en una ciudad como Puerto Varas".

Las casas están pensadas con cafetería/restaurant en el primer nivel y tiendas cada una, y en el segundo piso son oficinas con todos los elementos; kitchenette, baño, son bien agradables", concluyó.



Fotografía: Ignacio Almonacid



Fotografías: MHA Arquitectos

RECIBE PAQUETES Y DOCUMENTOS EN UNA CASILLA DE CORREOS CHILE,
 incluidas compras de AliExpress®
 Contrata la tuya en cualquier sucursal.

- RECEPCIÓN PAQUETES Y DOCUMENTOS
- NOTIFICACIÓN SMS Y/O MAIL
- AMPLIA COBERTURA
- SEGURIDAD
- PRECIO CONVENIENTE

www.correos.cl 600 950 2020 **CORREOSCHILE**

Alumnos de la Escuela Naval realizan difusión en Puerto Varas



En la jornada de ayer, Nicolás Monrás y Edgardo Cea, ambos cadetes, acompañados por Francis Buccarey, Relacionador Público, todos de la Escuela Naval, realizaron una jornada de difusión en la ciudad que los llevó a visitar la oficina de El Heraldo Austral, y los colegios Inmaculada Concepción, Germania y Colegio Puerto Varas, donde contaron a los alumnos cómo es la vida del cadete de la naval.

“Es motivante y un desafío todos los días aprender cosas nuevas y hacer cosas nuevas, es una experiencia que recomendamos totalmente” comentaron los cadetes, que agregaron: “La escuela naval está acreditada, y poder juntar todos los ámbitos, cultural, militar, académico, para hacer cadetes íntegros, implica que tenemos ocupado el día desde 6 de la mañana a las 8 de la tarde con el régimen de estudio y de clases, y de las 8 a las 10 es netamente estudio, donde tienes que sacar provecho para rendir en las pruebas, ya que para pasar de curso sólo influyen las notas, no el deporte, ni lo físico”.

“Están sometidos a un régimen de

estudio que es bien intenso y ese régimen se soporta sobre seis modelos de formación. Está todo lo académico, todo lo deportivo, lo físico, lo cultural, lo social y lo profesional y todos esos componentes ayudan a que, sobre todo, en el primer año que es de adaptación, se convierta en un año intenso”, comentó Francis Buccarey.

La Escuela Naval ya abrió la etapa de inscripciones, la cual se hace en línea hasta septiembre del presente año en www.escuelanaval.mil.cl.

Requisitos de Postulación e Ingreso:

- Ser chileno(a)
- Soltero(a), sin hijos
- No registrar antecedentes penales Salud, condición física y psicológica compatibles con las exigencias de la vida militar
- Rendir las diferentes fases del proceso de postulación
- Estar cursando o haber cursado 4º año de enseñanza media
- Ser menor de 23 años al 1 de enero del 2018
- Haber rendido la PSU el año de la postulación o el anterior

Desarrollo Social llama a la ciudadanía a presentar propuesta a Mesa de Trabajo de Acuerdo por la Infancia

Las propuestas serán recibidas vía correo electrónico, hasta el 18 de abril, a través de las cuentas losninosprimero@desarrollosocial.cl / infancialoslagos@gmail.com

Un fuerte llamado a enviar propuestas con mirada regional realizó la seremi de Desarrollo Social, Soraya Said, en el marco de la Mesa de Trabajo del Acuerdo Nacional por la Infancia, instancia de carácter transversal que responde a los compromisos del Presidente Piñera apenas asumió su mandato el 11 de marzo.

Desde el jardín infantil Arcoiris de Integra, la seremi Said expresó que los niños y niñas son la base y el futuro de nuestro país, por tanto el generar igualdad de oportunidades debe ser una responsabilidad no sólo del Estado sino también de la sociedad civil y de todos los actores que conforman nuestro país, “en

este contexto es que el Presidente ha conformado la mesa de trabajo del Acuerdo Nacional por la Infancia, y desde esta instancia hacer un llamado a toda la comunidad, a todo el país a participar con sus ideas, y nosotros hemos querido hacer una llamado a las iniciativas locales, que tengamos una mirada regional de qué es lo que queremos para nuestros niños. La mirada de Los Lagos no es la misma de la región metropolitana o las regiones del norte, tenemos otra estructura”, enfatizó la secretaria Ministerial.

La autoridad regional informó que el plazo para recibir las propuestas es acotado y sólo a través del correo electrónico, reforzando así el



llamado a todas las organizaciones públicas, privadas, universidades y la comunidad en general a compartir su mirada de la infancia en la región de Los Lagos, “hago un fuerte llamado a las fundaciones, a nuestra propia estructura a propósito del Chile Crece Contigo, la Corporación Ley Sophie que tiene un amplio conocimiento en la temática de infancia que envíen sus iniciativas al correo electrónico que se ha generado: losninosprimero@desarrollosocial.cl o infancialoslagos@gmail.com, con plazo hasta el 18 de abril”.

Por su parte el Seremi de Justicia Derechos Humanos, Alex Meeder informó además que dentro del Acuerdo por la Infancia se contempla la creación del Servicio Nacional de Protección Especializada de niños y

niñas, así como servicio nacional de reinserción juvenil, ambos en discusión en el Congreso Nacional y que van a suceder al Sename, “estos servicios van a quedar radicados en el Ministerio de Desarrollo Social, en donde también estará la Subsecretaría de la Niñez, y únicamente quedará en el Ministerio de Justicia lo que dice relación con la responsabilidad penal adolescente, que está vinculada con la defensoría penal pública”.

Cabe recordar que el Presidente Sebastián Piñera fijó un plazo de 60 días para formular propuestas, por parte de la Mesa de Trabajo en el marco del Acuerdo Nacional por la infancia, principal propósito de este Gobierno.

Organizado por la Biblioteca del Congreso
con colaboración de la USS

Invitan a participar a establecimientos educacionales de Puerto Varas en 10ª versión del Torneo "Delibera"

Torneo inter-escolar de deliberación y formación cívica en el que participan estudiantes de 7º año de Enseñanza Básica hasta 4º año de Enseñanza Media de todo el país

Delibera es un torneo inter-escolar de deliberación y formación cívica en el que participan estudiantes de 7º año de Enseñanza Básica hasta 4º año de Enseñanza Media de todo el país, organizado desde la Biblioteca del Congreso Nacional (BCN), con el patrocinio del Senado y la Cámara de Diputados. A partir de un Convenio de Cooperación Interinstitucional con la Universidad San Sebastián, Sede de la Patagonia, desde el año 2011 esta casa de estudios tiene a cargo el desarrollo de la competencia en nuestra región.

En la competencia, los estudiantes se organizan en equipos de cuatro alumnos y proponen una Iniciativa de Ley para solucionar algo que les preocupa o los motiva a investigar la realidad del país o de su entorno local. Trabajan entre ellos, deliberando sobre distintas alternativas para dar solución a un problema que han detectado, identifican si requiere de una intervención legal, trabajan definiendo una Iniciativa Juvenil de Ley y la difunden a través de las redes sociales y su comunidad.



La invitación está hecha para los alumnos de establecimientos de la Puerto Varas que deseen constituir un equipo, con la orientación de un profesor que les acompaña en todo el proceso. Para el Torneo 2018, las primeras fechas que deben considerar los equipos deliberantes son: inscripciones desde el 2 hasta el 23 de abril y la presentación de la Iniciativa Juvenil de Ley entre el 30 abril y el 22 de mayo. Más detalle de las fechas programadas se encuentran

disponibles en el sitio web del torneo www.bcn.cl/delibera, donde además se puede encontrar cómo a través del Torneo se puede abordar el diseño de actividades que nutran al Plan de Formación Ciudadana (Ley 20.911) desde la implementación curricular.

Pueden pedir apoyo también al Master Regional Delibera Los Lagos en jorge.martel@uss.cl, durante todas las etapas del torneo.



UNIVERSIDAD
SAN SEBASTIAN

APRENDIENDO CON EL ESPECIALISTA Misoprostol: ¿Qué hay detrás de este fármaco?

• Recientemente este fármaco estuvo en prensa porque una federación de estudiantes generó un manual para utilizarlo como abortivo. Su utilización sin supervisión de un equipo de salud, puede traer consecuencias como hemorragias severas que incluso pueden ocasionar la muerte del feto o la madre.

El pasado mes, hubo un fármaco que estuvo en la polémica debido a que una federación de estudiantes lo incluyó dentro de un manual de "anti-concepción de emergencia".

Al respecto consultamos a los expertos, Marion Chávez H. y Javier Campanini S., Directivos de la Carrera de Química y Farmacia, U. San Sebastián, sede Patagonia.

-¿Que es este fármaco y para que se utiliza?

"El misoprostol es un fármaco, análogos a prostaglandina, moléculas relacionadas con la inflamación. Este fue introducido cerca de los 90 en

nuestro país, u indicación aprobada, es decir para que autorizan los organismo reguladores que se utilice, es en el tratamiento úlceras inducidas por consumo el medicamentos como ibuprofeno o metamizol (AINES). Pero el mayor uso de este fármaco en Chile es como fármaco abortivo tanto clandestinamente como a nivel hospitalario"

-¿Misoprostol se puede comprar en farmacias?

"No, el fármaco actualmente es solo de uso intrahospitalario, además en los diversos centros hospitalarios que lo poseen tiene un control muy estricto en su dispensación y administración"



Marion Chavez, Químico Farmacéutico
Diplomado en Oncología Farmacéutica



Javier Campanini, Químico Farmacéutico.
PhD(c) en Farmacología.

Directivos de la Carrera de Química y Farmacia, U. San Sebastián, sede Patagonia.

-¿Entonces como lo consiguen personas que lo utilizan clandestinamente?

"En el último tiempo su masificación de uso ha sido debido al comercio ilegal a través de internet. Esto es un grave problema ya que con este tipo de venta, quienes lo utilizan podrían comprar un medicamento falsificado o adulterado, esto con consecuencias como un falla en la efecto farmacológico que se desea o de peor forma reacciones adversos graves debido a la administración de un medicamento que no es el requerido. También la utilización de este fármaco sin la supervisión de un equipo de salud, puede traer graves riesgos para la paciente"

-¿Cuáles son los riesgos del uso del misoprostol?

"Como todo medicamento, puede tener efectos adversos, la posibilidad de padecerlos aumenta si se mal utilizan o en este caso se utiliza sin la supervisión de un equipo de salud. Pueden haber reacciones adversas leves como diarrea, náuseas y vómitos hasta graves como desgarro del musculo uterino, con la consecuente hemorragia severa que puede traer como consecuencia infertilidad, malformaciones fetales, muerte fetal o incluso muerte de la madre"



Conozca a los mejores corredores de la Región de Los Lagos del Entel Maratón de Santiago 2018

Javier Ramírez fue el mejor corredor de la Región de Los Lagos en la reciente edición del Entel Maratón de Santiago, con un tiempo de 02:58'06" en los 42 kilómetros. María Paz del Río fue la mejor mujer en la misma categoría, con 03:34'36". En tanto, el gran ganador de los 42 kilómetros varones fue por tercer año el atleta keniano Luka Lobuwanel, con 02:12'14". En tanto, en damas la vencedora fue la representante de Etiopía, Shewarge Alene Amare, con 02.30'29".

En su 12a versión, el Entel Maratón de Santiago contó con una participación inédita de más de 30.000 corredores, quienes al igual que en todas sus ediciones anteriores, se congregaron en la Alameda el pasado domingo para disfrutar de la fiesta del running más grande del país.

Las regiones también fueron parte de esta celebración, y desde Los Lagos destacó la actuación de Javier Ramírez, quien fue el mejor regional en los 42 kilómetros varones con un tiempo de 02:58'06". En damas, la mejor fue María Paz del Río, quien en los 42K hizo un crono de 03:34'36".

"Estamos muy felices por la gran fiesta que pudimos vivir este domingo. El Entel Maratón de Santiago es una instancia única en Chile, que une a más de 30.000 corredores y a todos quienes participan animando a los deportistas. En Entel queremos apoyar las transformaciones de la sociedad, no solo de la mano de la tecnología, sino que también a través de acciones sustentables como ésta, que aportan a la calidad de vida de las personas de todo el país", explicó Carlos Rodríguez, gerente de Innovación de Entel.

"Queremos agradecer a todos los corredores que se hicieron parte de la Fiesta deportiva más grande de Chile,

especialmente a quienes viajaron desde regiones, desde el extranjero, así como a la gente que salió a la calle a alentarlos y a quienes participaron de los malones urbanos y actividades ciudadanas del Maratón Social. Juntos, hemos hecho que este evento crezca y mejore cada día más", comentó Francisca Aguirre, directora ejecutiva del Entel Maratón de Santiago.

Este año, la Región de Los Lagos disminuyó la cantidad de inscritos en comparación con 2017, pasando de 422 a 420 participantes. En 2018, las regiones representaron una parte importante de los corredores, con un 21,5% del total de inscritos.



Kenia gana con por tercer año, Etiopía se impone en damas

Luka Lobuwanel, de Kenia, fue el gran ganador por tercera vez del Entel Maratón de Santiago en la categoría varones, con un tiempo de 02:12'14". Por su parte, la etíope Shewarge Alene Amare se impuso en la categoría damas, con un crono de 02.30'29".

*La información entregada se obtuvo según los datos ingresados por los participantes en el formulario de inscripción al Entel Maratón de Santiago 2018.



Centro de Arte Molino Machmar

AV GRAMADO 1.100, PUERTO VARAS
MÁS INFORMACIÓN contacto@molinomachmar.cl

2018 abr



TEATRO

VIERNES 13 Y SÁBADO 14 DE ABRIL / 17:00 HRS

Erase una vez un patito

+ 3 AÑOS / SALA CAMM / ENTRADA GENERAL \$2.500-



MAGIA

SÁBADO 14 DE ABRIL / 11:30 HRS.

Mago Arce

SALA CAMM / ENTRADA GENERAL \$2.500-



MÚSICA

Cantautores Locales

JUEVES 5 y 12 DE ABRIL / 20:00 HRS

Il Ciclo de Canciones en el Molino

TODO ESPECTADOR / SALA CAMM / VALOR \$3.000- NIÑOS Y 3ª EDAD \$1.500.-



EXPOSICION

24 DE MARZO AL 28 DE ABRIL

Alotropia: Cambio y giro

COLECTIVO VARAESTUDIO / SALA ARTES VISUALES / 2º PISO

TALLERES CAMM



Ballet

Consultas e inscripciones:
acartertamayo@gmail.com

Valor \$ 20.000.- mensual

¡Dos nuevos horarios!

SEMILLA:

Martes 16:00 a 17:00 hrs

NIVEL AVANZADO:

Jueves 16:00 a 17:00 hrs



Guitarra Funcional

Consultas e inscripciones:
tallerguitarracamm@gmail.com
o al +56 9 8499 7922

¡Nuevos horarios sábados!

NIÑOS, JOVENES Y
ADULTOS CON O SIN
EXPERIENCIA

MAIN PARTNERS



PARTNERS



PROYECTO ACOGIDO



COLABORAN



MEDIA PARTNER



REMATE

Juzgado Civil de Puerto Varas, ubicado en calle San José N°242, tercer piso, de la ciudad de Puerto Varas. Se rematará el 23 de Abril de 2018 a las 11:00 hrs. Los siguientes inmuebles: A) Inmueble consistente en Parcela Numero 9, del Proyecto de Parcelación, ubicado en el Sector Línea Nueva, comuna y provincia de Llanquihue, Región de los Lagos, parcela que se individualiza en un plano archivado en el Registro de Propiedad del año 1995, con el N°461 y que según dicho plano tiene una superficie de cinco mil veintidós metros cuadrados, inscrito a fojas 1177 N°1800 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, del año 2014. Mínimo posturas: \$46.409.359.- pagadero contado; B) Inmueble consistente en la Nuda Propiedad de la Parcela veintidós de la subdivisión de un predio ubicado en el sector Totoral, comuna y provincia de Llanquihue, Región de Los Lagos, que se individualiza en un plano que se encuentra archivado al final del Registro de Propiedad del año 1996 bajo el N° 470, y según dicho plano tiene una superficie de cero coma cincuenta hectáreas, inscrito a fojas 2245 N°3431 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, del año 2012. Mínimo posturas: \$ 20.437.560.- pagadero contado. C) Inmueble consistente en la Nuda Propiedad de la Parcela veintitrés de la subdivisión de un predio ubicado en el sector Totoral, comuna y provincia de Llanquihue, Región de Los Lagos, que se individualiza en un plano que se encuentra archivado al final del Registro de Propiedad del año 1996 bajo el N° 470, y según dicho plano tiene una superficie de cero coma cincuenta hectáreas, inscrito a fojas 1220 vta. N°1726 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, del año 2012. Mínimo posturas: \$ 20.835.000.- pagadero contado. Interesados deberán presentar vale vista Banco Estado a la orden del Tribunal, por equivalente 10% mínimo. Bases y demás antecedentes expediente juicio ejecutivo "Banco de Chile con Sociedad Agrícola y Ganadera Villhaus Limitada", Rol N°C-195-2015. El Secretario.

EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

Juzgado de Letras de Puerto Varas: En causa Rol V-145-2017 sobre declaración de Interdicción y Nombramiento de Curador, por sentencia dictada el 16 de Marzo de 2018, se declara: Que ha lugar a lo solicitado, y en consecuencia se decreta la interdicción definitiva, por causa de demencia, de Frida Hilda Heinz Karachon RUT 3.483.947-6, con domicilio en Puerto Varas, quien queda privada de administrar sus bienes y que se designa curador definitivo de la interdicta a su hija Patricia Sandra Maldonado Heinz RUT 8.653.422-3. Regina Gómez Díaz. Secretaria Subrogante.

EXTRACTO REMATE

En los ejecutivos caratulados, "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con PEDRO JOSE MONTT RETTIG", ROL C-2231-2017 del Juzgado Civil de Puerto Varas, se ha ordenado rematar el día 27 DE ABRIL DE 2018 a las 11,00 HORAS, en el recinto del tribunal, ubicado en San José N° 242 Tercer Piso, Puerto Varas, propiedad de dominio de don PEDRO JOSE MONTT RETTIG, inmueble consistente en casa tipo Osorno, ubicado en calle Las Bandurrias N° 613, que corresponde al Sitio D dos de la Tercera Etapa del Conjunto Habitacional Altos del Llanquihue, Comuna de Puerto Varas, Provincia de Llanquihue, Décima Región El dominio está a Fojas 1384 N°2338 del Registro de Propiedades del año 2009 del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas. El mínimo para comenzar las posturas será la suma de \$41.738.973,00.- precio que deberá ser pagado de contado, por medio de vale vista en la cuenta corriente del Tribunal dentro de quinto día de efectuada la subasta. Interesados en tomar parte en remate deberán presentar vale vista emitido por el Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal, por el equivalente al 10 % del mínimo propuesto, esto es \$4.173.897,00.- Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. SECRETARIA.

CRUCIGRAMA # 626

	Licor de caña	Celebra el 4 de julio	*Una Mujer...	Niño según A. Rimbaud	Calle en Oporto	Los Apenninos están en	Guión
Aludir							
Batiente							
Sirena							
Tomaste							
Combate							
Lavatorio	Vincule	Celentéreo					Hac Nocte
Chupan							
Arteria	...tello						
Versión original		Light		Anestésico			
Sonora							
Filete asado							
Dgo de Est. Americanos		Fui					





Solución al Crucigrama

A	R	E	A	E	O
C	T	S	I	B	
I	L	S	U	C	V
T	E	I	D	O	V
N	V	I	S	A	M
H	I	E	N	A	L
V	L	T	A	N	
A	V	A	N	I	N
A	V	A	N	I	N
R	E	F	E	R	E

Por Gastón Fuentes / crucigramist@hotmail.com



Plan Cuadrante Puerto Varas



Cuadrante 1 celular: **7-3976526**
A cargo del Sargento, 1ero Erwin Altamirano
Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas

Cuadrante 2 celular: **7-3976548**
A cargo del Sargento, 2do René Ceballos
Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza



Publique aquí 

65-2752766



Publique aquí 

65-2752766

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue



Máxima **10** / **4** Mínima

UF: 26.970,48

Año LXV

N° 10270

Día 101

Santoral

Estanislao

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
AHUMADA
Del Salvador N° 401 - 411. Fono: 65-2346172

LLANQUIHUE
PLAZA
Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

FRUTILLAR
FRUTILLAR
Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

Con concierto y clases magistrales la Camerata Salzburg llega a Teatro del Lago junto a Bernarda Fink

La afamada agrupación austriaca llega al escenario de Teatro del Lago para celebrar sus 60 años de vida. La mezzosoprano Bernarda Fink es una de las voces más aclamadas mundialmente por su amplio repertorio y versatilidad musical. Bernarda Fink junto a dos destacados músicos de la orquesta ofrecerán clases magistrales gratuitas como parte de la oferta formativa 2018 de Teatro del Lago.

Junto a la aclamada mezzosoprano Bernarda Fink, llega hasta el escenario de Teatro del Lago la agrupación heredera de la mejor tradición salzburguesa: la Camerata Salzburg para celebrar su aniversario 60. Sus músicos descritos como atrevidos, modernos, rigurosos y energéticos se presentarán este sábado 14 de abril, a las 19 horas con un diverso programa que incluye composiciones de A. Pärt, A. Dvořák, J. S. Bach y F. Schubert.

Desde su formación, en el año un conjunto estable de su ciudad natal, Salzburgo, donde se presenta en el afamado Festival de Salzburgo, en la Semana de Mozart y en el Gran Salón de la Fundación Mozarteum en Austria. Asimismo, la Camerata Salzburg

se presenta regularmente en prestigiosos escenarios europeos como Konzerthaus de Viena, Tonhalle en Zurich, Alte Oper en Frankfurt, el Teatro Comunale en Ferrara, el Centro de Cultura y Convenciones en Lucerna, y el Prinzregententheater en Munich, en la Filarmónica de Colonia y en la Philharmonie de París. Además, cada año, la agrupación es invitada a participar en diversos festivales internacionales como representante del estilo Mozart de Salzburgo y realiza al menos una gran gira internacional.

Han realizado más de 60 grabaciones que documentan su cultura musical durante estas seis décadas, muchas de ellas galardonadas con importantes premios.



Fotografía: Julia Wesely.

En este debut en Teatro del Lago, la agrupación se presentará junto a Bernarda Fink, mezzosoprano de ascendencia eslovena, nacida en Buenos Aires, donde recibió su formación artística en el Instituto Superior de Arte del Teatro Colón. En 1985 gana el primer premio Nuevas Voces Líricas y se traslada a Europa, donde reside actualmente, en Austria. Fink es una cantante muy valorada para conciertos y recitales, y aclamada por su gran versatilidad musical y amplio repertorio que incluye desde música antigua hasta música del siglo XX. La artista se presenta regularmente con las principales orquestas europeas. Como solista, ha actuado también en Ginebra, Praga, Montpellier, Salzburgo, Barcelona, Innsbruck y Buenos Aires, y en recitales en Salzburgo, Viena, Tokio, Montreux, Londres, París y Australia, entre otros.

Huella Educativa en Frutillar

Como parte de su oferta formativa para estudiantes avanzados, semi-profesionales y profesionales Teatro del Lago ha preparado para esta Temporada 2018 diversas Clases Magistrales con músicos y artistas internacionales de excelencia. En esta oportunidad, en el marco de la visita de la Camerata Salzburg, se realizarán 3 clases magistrales el viernes 13 de abril, a las 15 horas. Una de ellas, la realizará el violinista y concertino de la Camerata, Gregory Ahss, otra estará a cargo de la flautista de la agrupación Wally Hase y la tercera será impartida por la mezzosoprano Bernard Fink, todos ellos orientarán a los músicos para una mejor interpretación y técnica en sus respectivas disciplinas.

Municipalidad de Puerto Octay e Inacap realizan Encuesta de Caracterización tras convenio colaborativo

Un convenio entre la Ilustre Municipalidad de Puerto Octay con Inacap permitirá conocer datos relevantes sobre los sectores más vulnerables de la comuna para la posterior toma de decisiones y acciones con el fin de mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos.

La alcaldesa, María Elena Betancourt Ojeda acompañó a los alumnos y académicos de la institución INACAP al recorrido en terreno donde aprovechó la instancia para hablar con los vecinos y apoyar la iniciativa: "Estamos felices de poder llevar adelante este trabajo con la ayuda de los estudiantes de la carrera de trabajo social de Inacap, que nos permitirá llegar a los lugares más débiles de la

comuna y recabar información relevante sobre nuestros vecinos para tomar decisiones acertadas en pos del mejoramiento de su calidad de vida"

En la oportunidad, el recorrido se realizó en el sector del pasaje Colón y en O'Higgins Bajo, mientras que el próximo fin de semana (sábado 14) se realizará en Paz Belén (Cascadas). Las tareas incluyen una breve encuesta que compila información socioeconómica de las familias.

En este sentido, Paola Iubini, coordinadora de la especialidad de Humanidades de INACAP expresó: "Este trabajo se realiza en el marco de un convenio de colaboración con la Ilustre Municipalidad de Puerto Octay, específicamente para apoyar



al levantamiento de información sobre viviendas y habitabilidad de tres sectores de la comuna"

Iubini, explicó que son los alumnos de primer año de la carrera de Trabajo Social junto a 4 académicos de Inacap quienes mediante la aplicación de un instrumento de caracterización socioeconómica que incluye datos de procedencia, historia, número de

personas que viven en la vivienda, etc recabarán la información para ser luego estudiadas y entregadas al municipio para la toma de decisiones y futuras acciones.

Los resultados, serían entregados en el mes de julio del corriente año y se espera clarificar el real estado de las familias encuestadas.

Estudiantes de Enseñanza Media podrán ir a la Antártica, concurso los insta a participar

En Puerto Montt y Castro se realizarán jornadas informativas para explicar a los estudiantes y profesores cómo participar del concurso Feria Antártica Escolar en su XV versión.

Con la finalidad de promover proyectos de investigación escolar relacionados con la Antártica, en las áreas de ciencias sociales, ciencias naturales y desarrollo tecnológico, se realizarán en Puerto Montt y Castro jornadas informativas para dar a conocer el proceso de postulación a la XV Feria Antártica Escolar (FAE), el lunes 23 y el martes 24 de abril, respectivamente.

La actividad, organizada por el Instituto Antártico Chileno (INACH), el Programa Explora de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CONICYT), y el Centro de Investigación Dinámica de Ecosistemas Marinos de Altas Latitudes (IDEAL) de la Universidad Austral de Chile, convoca a estudiantes de enseñanza media de primero a cuarto medio junto a sus profesores.

“Los estudiantes se están dando cuenta que la Antártica es un continente demasiado impactante respecto a lo que pasa en el resto del mundo y tiene una dimensión práctica que los atrae, siendo un poderoso gancho que les permite involucrarse en ciencia”, manifestó el director del INACH, Marcelo Leppe, quien agregó que la FAE se ha convertido en una tradición que reúne a estudiantes de todo Chile.

Para Humberto González,

director del Centro IDEAL, “llegar a los estudiantes es clave, porque es parte de nuestra misión comunicar y generar conciencia sobre lo que significan los ambientes antárticos y subantárticos, su importancia y necesidad de conservación y protección”.

La FAE se realizará entre el 19 y 22 de junio en Punta Arenas y los ganadores podrán participar de un viaje al Continente Blanco a realizarse en la temporada 2018-2019. Por medio de becas de transporte y estadía, INACH busca eliminar al máximo las barreras socioeconómicas que puedan existir y así brindar a todos quienes tengan una buena propuesta la oportunidad de participar en este evento que coincide con el Solsticio de Invierno, una fecha muy significativa para la comunidad antártica internacional.

Las jornadas informativas contarán con la participación del académico de la Universidad Austral de Chile e investigador del Centro IDEAL, el biólogo marino Dr. Kurt Paschke, quien explicará cómo el cambio climático afecta el metabolismo de crustáceos en la Antártica.

En Puerto Montt el evento se realizará el lunes 23 de abril, de 10:15 a 12:30 horas, en el Aula Magna de la Universidad Austral de Chile, ubicada en calle



Los Pinos s/n en el Balneario Pelluco. En Castro, en tanto, la jornada informativa se desarrollará el martes 24 de abril, en el mismo horario,

en el Liceo Galvarino Riveros Cárdenas, ubicado en Chacabuco 356.

Para obtener más informa-

ción o inscribirse en estas actividades, se debe contactar a Lorenzo.palma@uach.cl o llamar al teléfono (63) 2 27 64 83.

Vitrina Comercial



MOSAICO RAVENA

TALLER INCLUSIVO DE MOSAICO
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS
CEL: 9 7472 3088

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas
San Pedro 451
2do piso, Oficina 3
Fono 65 2 235858

Puerto Montt
Benavente 405
Oficina 504
Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl

PUYUHUAPI CARRETERA AUSTRAL VENDO
ESTRATÉGICO TERRENO URBANO DE 987 M2,
CON EXTRAORDINARIA PROYECCIÓN Y EXPOSICIÓN
COMERCIAL, UBICACIÓN PRIVILEGIADA,
COLINDA CON RÍO PASCUA EN 46,30 METROS DE ORILLA,
LOCALIDAD CON GRAN FLUJO DE TURISTAS QUE RECORREN
LA RUTA AUSTRAL, IDEAL HOTEL, SERVICIOS.

ZONIFICACIÓN: ZU1 (ZONA URBANA CONSOLIDADA DE
MAYOR DENSIDAD) SEGÚN PLAN REGULADOR INTERURBANO.
SERVICIOS: AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO
Y FACILIDAD ENERGÍA ELÉCTRICA.
VALOR: UF 7460

Cel: 968019450 miguel.garcesg@gmail.com

SE VENDE CASA EN PUERTO MONTT

CASA ESQUINA VALLE VOLCANES
140 MTS2 APROX.
LOS PIMIENTOS CON LOS TRIGALES
\$85.000.000.-
FONO: +569 98257555



Disfrute su verano, nosotros nos ocupamos de la vuelta a clases

Preparamos sus listas escolares y las entregamos personalizadas.
Amplio surtido de todo tipo de útiles

Atención
Lunes a Viernes de 9 a 20:00 hrs
Sábado de 10 a 18:00 hrs

San Bernardo 420, Local 420 - Edificio Huillimapu
Fono/Fax 232008 - Puerto Varas

DR. RAMÓN RIVEROS R.
Fisiatra y Ozonoterapeuta,
informa a sus pacientes y público en general
que próximas horas disponibles serán:
Abril: días 13, 14, 20, 21, 27 y 28
Mayo: días 4, 5, 11 y 12
de 10:00 a 20:00 hrs. en Spa Canales del Sur.
Avda. Vicente Pérez Rosales 1631 A
(200 metros pasada la Capitanía de Puerto),
Puerto Varas.

Consultas y Reservas
652230909 o 964197970
mail: ozonomedico.pv@gmail.com
Tratamientos médicos integrales para:
Parkinson, Dolor crónico, Fibromialgia, Cáncer,
Artritis, Artrrosis, Pie diabético, Columna
(lumbagos, hernias), Tendinitis,
Síndrome del túnel carpiano, Úlceras varicosas,
Lupus, y otras.

Bonos FONASA para la primera consulta
con los siguientes datos:
Ramón Riveros Riveros y Compañía Limitada
RUT 77.018.080-4
Código Bono: 0101306
Particular: todo medio de pago



**Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567**

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas

Contrate sus avisos en su diario local
Fono: 65-2752766
info@elheraldoaustral.cl

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local
Fono: 65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local
Fono: 65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Oferta Osobuco
Cat.V \$3.990 kg



BODEGA RENGIFO
CARNES Vinos y LICORES



BODEGA RENGIFO
FRUTAS Y VERDURAS ALMACEN

Horarios
Lunes a Viernes
09.00 a 20.30 hrs
Sábados 09.30 a 20.30 hrs
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

ventaspv@bodegarengifo.cl
Tel: 65 2 236599
Quintanilla N° 950,
Puerto Varas



Hualaihué buscará profesionalizar el turismo estableciendo lineamientos en la elaboración de su plan de desarrollo turístico

Desde este martes 10 al 11 de abril, se desarrollan los talleres en diversas localidades de la comuna de Hualaihué, Patagonia Verde.

Hualaihué es uno de los destinos más destacados de Patagonia Verde. De hecho, según datos de la oficina de turismo municipal, sólo en la última temporada estival arribó a la comuna una población flotante de más de 14 mil personas.

En la última década, en tanto, durante la temporada baja se registró un incremento en la llegada de visitantes de un 50%, mientras que en temporada alta las cifras muestran una curva ascendente de un 90%, superando las expectativas, con un aumento de un 10% del periodo anterior. Por ello, la participación e involucramiento de la comunidad, Sernatur Los Lagos, el municipio y las organizaciones sociales son fundamentales para generar

el plan de turismo. Para ello, se invitó a toda la comunidad a participar de las localidades de: "El Manzano", "Hornopirén", "Rolecha", "Hualaihué Puerto" y "Contao".

Reuniones junto a La Comunidad

Las primeras presentaciones de este taller comenzaron el 19 de marzo en "Hornopirén" finalizando el 26 de dicho mes en la localidad de "El Manzano". Para continuar, este martes 10 al 11 de abril, en los diversos destinos de Patagonia Verde.

Financiamiento del Pladetur

Los fondos para el desarrollo del



Pladetur de Hualaihué provienen del Programa Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (PEDZE), el que a través del FNDR TIE Patagonia Verde que ejecuta Sernatur, busca potenciar el

desarrollo turístico de las comunas de la provincia de Palena más Cochamó. Cabe destacar, que el trabajo técnico se ha realizado por la consultora "Centro de Estudios de Gestión".